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La Comunidad de Madrid es la región donde más 
ha crecido el empleo en términos absolutos en el 
último año con 135.186 personas, lo que supone un 
aumento de +3,9%.    P.  12

COMUNIDAD
Crece el empleo con 135.186 personas

VALDEOLMOS-ALALPARDO
Reunión sobre la digitalización
El pasado viernes 16 de febrero, la Concejal 
de Digitalización y Medio Ambiente, Marta 
Rodríguez, acudió a una reunión sobre la 
digitalización en San Agustín de Guadalix.   P.   8

ALCOBENDAS

Los datos indican que 515 empresas se 
instalaron el año pasado en la Ciudad de 
Alcobendas, según la memoria de 2023 de 
Alcobendas Hub, la Oficina de Atracción 
de Inversiones.    P.  3

515 NUEVAS 
EMPRESAS EN 2023

Sanse planifica su Agenda Urbana
El Ayuntamiento de San Sebastián de 
los Reyes ha puesto en marcha un Plan 
de Acción basado en la Agenda Urbana 
Española, que sentará las bases de su 
modelo de ciudad a medio y largo plazo. 
Se trata de un proceso participativo, 
impulsado por el equipo de Gobierno, 
en el que están invitados a aportar sus 
ideas todos los vecinos de la ciudad.
El citado Plan, con la denominación 
“Agenda Urbana de San Sebastián de 
los Reyes”, busca transformar áreas tan 
relevantes como el desarrollo urbano 
sostenible, la transformación digital, 
la cohesión social, o la protección del 
medio ambiente. Se trata de poner en 
primera línea a Sanse.    P. 6
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El Ayuntamiento de Alcobendas celebró 
un acto para dar la bienvenida, como ya 
es costumbre, a unos setenta bebés recién 
nacidos del municipio. La Alcaldesa, Rocío 
García, y la Concejala de Familia y Bienestar 
Social, Concha Villalón, entregaron a 
las familias un lote de artículos para sus 
primeros meses de vida que incluye, 
entre otros, un cambiador, una toalla de 
baño, un babero, un marco de fotos y un 
muñeco.

Rocío García Alcántara, 
Alcaldesa
“Hace un año, yo estaba sentada en estas 
mismas sillas con mi hija para recibir 
la canastilla. Sigo teniendo los mismos 
anhelos, incertidumbres y alegrías que 
vosotros, pero nuestros hijos son personas 
afortunadas. Han nacido en una ciudad 
que es un modelo de calidad de vida y de 
oportunidades de crecimiento”, declaró la 
Alcaldesa.
Rocío García Alcántara destacó también 

los diferentes servicios municipales como 
plazas de educación infantil, parques 

infantiles o zonas verdes, y los programas 
que favorecen la conciliación familiar en la 

ciudad.  “Me gusta decir que Alcobendas 
es la ciudad europea de la calidad de vida 

y de las familias”, añadió. Esta bienvenida 
forma parte del programa ‘Mis primeros 

pasos’, dirigido a los bebés de hasta un año 
de edad y que se puede solicitar rellenando 
un formulario en la web municipal. 

“Cheque-familia” 
de 500 euros
La regidora ha terminado avanzando que 
este año se pondrá en marcha el “Cheque 
familia” en nuestra ciudad para todas las 
madres por nacimiento o adopción de un 
bebé empadronado en Alcobendas.
Esta medida de fomento de la natalidad 
será posible gracias a una nueva partida 
de 300.000 euros destinada a las familias 
de Alcobendas en contempladas en el 
presupuesto municipal para 2024.
Según los datos extraídos del padrón 
municipal, el año pasado nacieron 
866 bebés en Alcobendas. Una bonita 
y entrañable manera de incentivar la 
natalidad que, dicho sea de paso, se trata 
de una acción necesaria de presente y 
de futuro porque no andamos sobrados. 
Excelente iniciativa.

Alcobendas da la bienvenida a los recién nacidos del municipio

Día de la Mujer
Llaga un nuevo 8 de marzo y volvemos 
a las celebraciones y los fastos 
conmemorativos del Día Internacional de 
la Mujer. Por cierto, se acuerdan de que 
no hace demasiados años añadíamos la 
coletilla de "Trabajadora"?...jajajajajaja...
Cuando la Mujer siempre ha trabajado, 
dentro o fuera de la casa o dentro y fuera 
de la casa. Afortunadamente alguien, hace 
ya unos años, no demasiados, decidió 
cortar de cuajo la irónica coletilla.
Es verdad que hemos avanzado en 
materia de igualdad pero no es menos 
cierto que aún nos encontramos a 
años luz de una igualdad real, de las del 

50 - 50 por ciento. Conmemorar, sí, pero 
no anclarnos y conformarnos con las 
celebraciones, con las conmemoraciones 
porque como dice el refrán: "el movimiento 
se demuestra andando". Demostremos 
que somo capaces y sigamos trabajando 
en la direción marcada, en la que nos debe 
hacer iguales a hombre y a mujeres.  
 
Farmalíder 
También podríamos decir "El peso de 
una tradición". Farmalíder nació como 
una empresa familiar fundada en 1986 y 
ha destacado por su enfoque innovador 
atendiendo las necesidades del paciente. 
La compañía ha creado y mejorado nuevos 

formatos de medicamentos esenciales 
como el ibuprofeno y el paracetamol, 
de los que vende millones de unidades 
en Europa, donde tiene más de 160 
autorizaciones de comercialización.
Una empresa que apuesta por la 
innovación y la sostenibilidad en esta 
etapa de crecimiento y actualmente 
trabaja en el desarrollo de nuevos 
productos basados en terapias avanzadas 
como las derivadas de la investigación en 
células madre.
Su Directora Ejecutiva, Marisa Berenguer, 
hija del fundador de la empresa que toda- 
vía se encuentro en activo, ha adelantado 
que "Farmalíder podría tener en breve 
el segundo producto comercializado en 

células madre en la región madrileña con 
una terapia celular para un tratamiento 
dermatológico que afecta a millones de 
personas en el mundo, en colaboración 
con los profesionales del Hospital Clínico 
de Madrid", y ha añadido que " ahora, 
estamos listos para llevar esta misión aún 
más lejos, ampliando nuestra influencia 
a nivel global, con Alcobendas como 
nuestro punto de partida y ejemplo 
emblemático. Nuestra ciudad, que es 
nuestro hogar y fuente constante de 
inspiración, se posicionará como un 
referente en innovación y desarrollo en 
salud”.  
Todo un lujo del que podemos presumir 
en la ciudad de Alcobendas.
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515 nuevas empresas se instalaron en Alcobendas

Alcobendas se consolida como una 
ciudad atractiva para la inversión y 
los negocios y un referente a nivel 
empresarial en España. 

515 empresas se instalaron el año pasado 
en el municipio, según la memoria de 
2023 de Alcobendas Hub, la Oficina de 
Atracción de Inversiones.
Un 20% de estas nuevas empresas 
(109) son del sector de Comercios y 
Reparación de Vehículos, seguido de 

70 establecimientos de Actividades 
Profesionales, Científicas y Técnicas y de 
63 de Actividades Inmobiliarias. Estos tres 
sectores agrupan prácticamente la mitad 
de las empresas recién llegadas a la ciudad 
el año pasado.

Más de 140 inversores 
entrevistados
Alcobendas Hub ha mantenido más de 
140 entrevistas con inversores en 2023 con 

el objetivo de atraer nuevas inversiones y 
seguir generando riqueza económica en 
Alcobendas. Sus responsables han estado 
presentes en cuatro importantes ferias 
con el fin de promocionar la ciudad como 
destino atractivo para la instalación de 
empresas, con especial interés hacia las 
multinacionales. 
Una vez captado el inversor se ocupa 
Alcobendas HUB de la búsqueda del 
emplazamiento idóneo, agilizan los 
trámites administrativos y buscan 
subvenciones y financiación para el nuevo 
proyecto. También asesoran tanto en el 
ámbito legal, laboral o fiscal como en 
el de facilitar un aterrizaje suave de los 
directivos de dicha empresa.

Un potente ecosistema 
empresarial
La ciudad de Alcobendas es el destino 
preferido de las grandes empresas –tanto 
de capital español como de grandes firmas 
extranjeras– por su potente ecosistema 
empresarial, que suma más de 16.000 
empresas, de las que 500 son grandes 

multinacionales y 13 con unos ingresos 
que superan los 1.000 millones de euros 
anuales. 
Alcobendas es la segunda ciudad 
española en volumen de facturación de 
sus compañías multinacionales. Además, 
otro importante atractivo es ser la ciudad 
con menor presión fiscal de la Comunidad 
de Madrid y la tercera a nivel nacional por 
su baja tributación.

Sede de algunas de las 

principales empresas
En el ámbito de la nueva economía, 
acoge a Indra, líder mundial en ingeniería 
tecnológica, y también a empresas 
como Samsung, Cisco, Canon. Entre los 
novedosos centros de datos, cuenta con 
Equinix y Data 4. 
Destaca el municipio de Alcobendas por 
sus numerosas empresas farmacéuticas, 
como Pfizer, Lilly o Italfármaco. De la 
automoción sobresalen compañías como 
Renault, Mercedes, Toyota y Kia. Y en la 
actividad comercial, Carrefour y Leroy 
Merlin, entre otras.

Durante 2023, según la memoria de Alcobendas Hub, la Oficina de Atracción de Inversiones

Alcobendas es la segunda ciudad española por facturación de sus compañías multinacionales
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La Alcaldesa, Rocío García Alcántara, visita Farmalíder
Se trata de una empresa referente en el sector farmacéutico español fundada en Alcobendas en el año 1986

Farmalíder, empresa referente en 
el sector farmacéutico español 
fundada en 1986 en Alcobendas, 
tiene la intención de centralizar las 
actividades de producción de la 
compañía en nuestra ciudad y crear 
150 nuevos puestos de trabajo.

Visita Institucional
La Alcaldesa de Alcobendas, Rocío 
García Alcántara, acompañada de la 
Concejala de Fomento del Empleo, Mar 
Rodríguez, ha visitado las instalaciones de 
Farmalíder en la calle Aragoneses, donde 
tiene una planta de producción, y ha 
conocido los planes de expansión de esta 

compañía con 30 patentes y que está 
presente en 80 países.

Rocío García Alcántara, 
Alcaldesa

“Tiene unos planes de expansión para 
llegar a 150 países en tres años, es un 
proyecto que nos hace mucha ilusión al 
Ayuntamiento de Alcobendas, tendemos 
la mano para todo lo que podamos 
colaborar y espero que esta gran empresa 
farmacéutica pueda seguir creciendo en la 
ciudad que la ha visto nacer”, ha explicado 
la alcaldesa, Rocío García Alcántara, 
quien ha añadido que Alcobendas Hub 
se ocupa de agilizar trámites y buscar

 

el emplazamiento y que la cooperación 
municipal abarca tanto bonificaciones 
como colaborar a nivel de empleabilidad.

Marisa Berenguer, 
Directora Ejecutiva 
de Farmalíder

Ha anunciado que la expansión de la 
firma implicaría una nueva planta con 
unas instalaciones de 22.000 metros 
cuadrados, en las que unificaría los 
trabajos de fabricación de sus productos, 
actualmente repartidos en dos plantas, 
una en Alcobendas, y otra en Valencia, 
para ser totalmente eficientes. 
Además, colabora con más de 13 fábricas 
adicionales a nivel global en diferentes 
países. “Esta expansión fortalecerá la 
capacidad de la compañía para seguir 
creciendo y llegar a 150 países en 2027, 
y contribuirá significativamente a la 
economía local, ya que se crearían 150 
puestos de trabajo”, ha dicho la CEO 
de Farmalíder y añadió, “es un honor 
para nosotros anunciar nuestros planes 
de expansión en colaboración con la 
alcaldesa y su equipo. 
Desde nuestro inicio, hemos sido pioneros 
en la generación de ideas innovadoras 
y hemos desarrollado productos que no 
solo satisfacen necesidades, sino que 
también aportan un valor significativo a la 
sociedad y al sector salud. 
Ahora, estamos listos para llevar esta 
misión aún más lejos, ampliando nuestra 
influencia a nivel global, con Alcobendas 
como nuestro punto de partida y ejemplo 

emblemático. Nuestra ciudad, que es 
nuestro hogar y fuente constante de 
inspiración, se posicionará como un 
referente en innovación y desarrollo en 
salud”.

Terapias avanzadas

Farmalíder nació como una empresa 
familiar fundada en 1986 y ha destacado 
por su enfoque innovador atendiendo las 
necesidades del paciente. 
La compañía ha creado y mejorado nuevos 
formatos de medicamentos esenciales 
como el ibuprofeno y el paracetamol, 
de los que vende millones de unidades 
en Europa, donde tiene más de 160 
autorizaciones de comercialización.

Innovación  y 
Sostenibilidad

Farmalíder apuesta por la innovación 
y la sostenibilidad en esta etapa de 
crecimiento y actualmente trabaja en el 
desarrollo de nuevos productos basados 
en terapias avanzadas como las derivadas 
de la investigación en células madre. 
Marisa Berenguer ha adelantado que 
Farmalíder podría tener en breve el 
segundo producto comercializado en 
células madre en la región madrileña con 
una terapia celular para un tratamiento 
dermatológico que afecta a millones de 
personas en el mundo, en colaboración 
con los profesionales del Hospital Clínico 
de Madrid. No cabe duda, todo un orgullo 
para la Ciudad de Alcobendas.

Reunión con los afectados por el cierre del Colegio Juan XXIII
Más de 60 padres se reunieron con el Concejal de Educación Fernando Martinez a los que garantizó la cobertura docente

El Ayuntamiento de Alcobendas se 
reunió en el Salón de Plenos con 
las familias del colegio concertado 
Juan XXIII. 

A la misma asistieron más de sesenta 
padres y madres inquietos por la decisión 
única e irrevocable de la empresa gestora 
de cerrar el centro cuando acabe el 

presente curso académico.
El Concejal de Educación, Fernando 
Martínez, lamentó el anuncio del cierre 
del centro y les transmitió la preocupación 
de la Alcaldesa y del Equipo de Gobierno, 
pese a que es un asunto del que es 
competente la Comunidad de Madrid. 
No obstante, informó a las familias que la 
actividad docente está garantizada hasta 
junio de 2024, cuando acabe el actual 
curso académico, y que la Consejería 
de Educación ha reservado 313 plazas 
en colegios e institutos públicos para 
garantizar la plena escolarización del 
alumnado. 
Según el calendario de la consejería, del 3 
al 16 de abril se tramitarán las solicitudes 
de admisión de alumnos para el curso 
escolar 2024/2025.
Tanto la Alcaldesa, Rocío García Alcántara, 
como el Concejal de Educación se han 
reunido en la última semana con la 

directora del colegio Juan XXIII así como 
con los responsables de la Viceconsejería 
de Educación y de la Dirección de Área 
Territorial Madrid Norte.
Precisamente, como fruto de estas 
reuniones, la Dirección de Área ha puesto 
en marcha un equipo de apoyo para 
ayudar, acompañar, tranquilizar e informar 
a todas las familias afectadas en la próxima 
escolarización de sus hijos. Atiende a 
las familias en el correo electrónico dat.
norte@educa.madrid.org y durante el 
horario de mañana en los teléfonos 91 720 
38 48 (Juan Alberto), 91 720 38 19 (Leslie), 
91 720 38 21 (Débora), 91 720 38 53 (Elisa) 
y 91 720 15 37 (Almudena).
También la Consejería de Educación se 
ha comprometido a que se habilitarán 
más plazas en los colegios e institutos 
de la zona para atender la demanda de 
las familias que llevan sus hijos al colegio 
concertado Juan XXIII.
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Sanse impulsa la Agenda Urbana de San Sebastián de los Reyes
Lucía Fernández y su Equipo de Gobierno ambicionan un modelo de ciudad, fruto de un amplio proceso participativo

El Ayuntamiento de San Sebastián 
de los Reyes ha puesto en marcha 
un Plan de Acción basado en la 
Agenda Urbana Española, que 
sentará las bases de su modelo de 
ciudad a medio y largo plazo. 

Se trata de un proceso participativo, 
impulsado por el equipo de Gobierno, en 
el que están invitados a aportar sus ideas 
todos los vecinos. El citado Plan, con la 
denominación “Agenda Urbana de San 
Sebastián de los Reyes”, busca transformar 
áreas tan relevantes como el desarrollo 
urbano sostenible, la transformación 
digital, la cohesión social, o la protección 
del medio ambiente. La Agenda Urbana de 
San Sebastián de los Reyes es un modelo 
de planificación de ciudad que responde a 
los objetivos de la Unión Europea.
El Plan de Acción Local que ahora pone 
en marcha el Ayuntamiento es un método 
de trabajo dirigido a todos los actores 
cuya actividad, pública o privada, tiene 
incidencia en San Sebastián de los Reyes y, 
singularmente, en su desarrollo 

sostenible. Será, por tanto, la sociedad civil 
la que participe con el fin de establecer 
los objetivos de la Agenda a través de 
la elaboración de los diversos planes 
estratégicos a medio y largo plazo.

Lucía Fernández, 
Alcaldesa
“Tener una correcta planificación, saber 
de qué ciudad partimos y la ciudad de 
futuro que queremos crear entre todos, es 
algo fundamental. Es por ello, que parte 
del equipo técnico del Ayuntamiento y 
este equipo de Gobierno hemos creado 
un borrador de proyectos de planificación 
estratégica donde se establecen las bases 
del San Sebastián de los Reyes del futuro”, 
señala Lucía Fernández, Alcaldesa de San 
Sebastián de los Reyes.
La Agenda Urbana, que mejorará la gestión 
pública de la organización municipal, 
pone especial hincapié en el papel de los 
ayuntamientos, por cuanto sobre ellos 
recaen las principales decisiones acerca de 
los modelos urbanos, siendo también los 

principales protagonistas del desarrollo de 
un marco más sostenible para las políticas 
urbanas.
Por eso, el Equipo de Gobierno ha optado 
por apoyarse en esta herramienta para 
la elaboración de este Plan de Acción 
Municipal. Un Plan de carácter local, con la 
vista puesta en lo global, en una sociedad 
en constante evolución que demanda la 
atención del Consistorio y que tomará 
parte muy activa es este proyecto.
Hasta la fecha se ha elaborado un 
diagnóstico interno, partiendo de la 
información que han proporcionado 
las diversas áreas de la organización 
municipal, con el impulso del Gobierno 
local. Ahora, le toca el turno a la sociedad 
civil de San Sebastián de los Reyes, 
coprotagonistas imprescindibles en el 
futuro de la ciudad que quieren.
Una Agenda urbana de San Sebastián de 
los Reyes que disfrute del mayor consenso 
posible y que recoja las estrategias a largo 
plazo para mejorar la calidad de vida de 
los vecinos. Por eso, el equipo de Gobierno 
ha solicitado el compromiso y el apoyo de 
todos los grupos políticos municipales con 
representación en el Ayuntamiento, con 
el fin de que el proceso participativo sea 
fruto del consenso.
Se orienta hacia personas que vivan, 
estudien o trabajen en la ciudad, además 
de a empresas, asociaciones y colectivos 
que tengan relación con San Sebastián 
de los Reyes. Los canales de participación 
se pueden consultar en la web municipal 
–ssreyes.org-,  donde también se 
pueden cumplimentar los formularios, que 
también estarán disponibles en centros 
municipales con atención al público. El 
periodo de recepción de estos formularios 
concluye el 18 de marzo de 2024.
Así mismo, se han programado reuniones 
y vías de comunicación con las entidades 
más representativas de la localidad, 
así como con los vecinos que, de una 
u otra forma, quieran tomar parte en 

este proceso del Plan de la Agenda 
Urbana de San Sebastián de los Reyes. 
Se  trata de aportar ideas o proyectos 
que supongan un cambio para la ciudad 
en sus barrios, zonas verdes, polígonos 
y zonas comerciales, ámbito rural, 
servicios, movilidad y transporte, energía, 
digitalización, igualdad, sostenibilidad, 
transparencia, etc.
Para la elaboración de la Agenda Urbana 
de San Sebastián de los Reyes, optando así 
a la consideración de Proyecto piloto de la 
AUE, lo que significa que el Ayuntamiento 
mejorará su acceso a la financiación 
pública procedente de la Unión Europea.
El Laboratorio de ideas “Diseña tu Ciudad” 
fue presentado por Lucía Fernández, 
Alcaldesa de San Sebastián de los Reyes, 
y Tomás Sanz, Director General de 
Planificación del Ayuntamiento, el pasado 
martes, 20 de febrero, de 17:30 a 19:30 
horas en el Centro Municipal de Formación 
Ocupacional “Marcelino Camacho”. 

Sesiones Temáticas
Ya se han celebrado dos Sesiones temáticas, 
una de Ordenación e Intervención en 
el Territorio, Infraestructuras, Vivienda, 
Movilidad, Accesibilidad y Patrimonio, 
el pasado martes, 27 de febrero, en El 
Caserón, y otra el pasado miércoles, 
28 de febrero, de Innovación Digital, 
Economía Urbana, Seguridad y Relación 
del Ayuntamiento con la ciudadanía en 
el Edificio de Protección Ciudadana. Calle 
Real, 97.
El martes, 12 de marzo de 17:30 a 19:30 
horas en el Centro Cívico “Pepe Viyuela”, 
en la Avda. Tenerife, 7, el temario estará 
dedicado a Eficiencia Energética, Medio 
Ambiente Urbano, Limpieza y Gestión de 
Residuos. Al día siguiente, el miércoles, 
13 de marzo, de 17:30 a 19:30 horas, en el 
Centro de Igualdad de la Calle Recreo, 2, 
los temas serán Cohesión Social, Cultura y 
Deportes.

Sanse incrementa la recogida de residuos respecto al 2022
Se han recogido un total de 33.971,32 kg. en los más de 5.000 contenedores instalados en la ciudad

El Ayuntamiento de San Sebastián de los 
Reyes ha recogido durante el año un total 
de 33.971,32 kg. de residuos. De estos, 
25.625,82  correspondieron a residuos 
orgánicos-fracción resto, lo que supone el 

75% del total de los residuos recogidos. 
Para facilitar la recogida selectiva de 
residuos, en nuestra ciudad hay más de 
5.100 contenedores. Como novedad, en el 
servicio de recogidas, ya están habilitados 
los cubos soterrados exclusivamente para 
el vidrio.

Punto Limpio
Además, durante el año 2023 el Punto 
Limpio ha recibido 32.104 visitas, que se 
han traducido en un total de 1.080,26 kg. de 
residuos recogidos. Respecto a la recogida 
de hojas, desde finales de noviembre 

hasta inicios de este año, durante las 
semanas de mayor concentración, se han 
recogido 120.000 kg. de hojas, una cifra 
muy relevante que indica el trabajo que 
los operarios vienen desarrollando en esta 
materia.

Diego Domingo García 
Muñoz, Concejal 
de Medio Ambiente
“Vamos a seguir trabajando para que San 
Sebastián de los Reyes sea un referente en 
limpieza viaria. El nuevo contrato, dotado 

con 116 millones de euros, ya está muy 
avanzado. El proceso finalizará a mediados 
de junio, cuando se adjudique y entre 
en funcionamiento. A esto le sumamos 
la lucha contra las plagas de ratas; las 
limpiezas intensivas en distintos puntos 
de la ciudad; y la campaña anti grafitis que 
continúa en marcha. Eliminar la suciedad 
de las calles es una prioridad para este 
equipo de Gobierno” asegura el primer 
teniente de alcaldesa y delegado de 
Medioambiente, Diego Domingo García 
Muñoz. Esto indica una buena labor 
municipal y de colaboración vecinal.
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Entrega de Premios Compromiso Mundo Motiva’2023 de Sanse
Al evento asistió la Alcaldesa, Lucía Fernández, que felicitó a la Asociación y a los premiados por su labor social

Al evento asistieron varios miembros de 
la corporación municipal de Sanse cuya 
Alcaldesa, Lucía Fernández, tuvo palabras 
de felicitación para los premiados y para 

la Asociación por su labor, una labor 
consistente en la realización de diversos 
proyectos sociales. 

Personas Ejemplares
Los premiados. profesionales, 
organizaciones, directivos, trabajadores 
sociales, y ciudadanos, son nombrados 
Personas Ejemplares por su 
comportamiento y aportación al Proyecto 
Campo Motiva durante 2023, excediendo 
en valores éticos, como el altruismo y el 
amor al prójimo, a la hora de proporcionar 
empleo y vivienda a las familias que se 

mueven a zonas rurales.
El acto, presentado por el Presidente de 
Mundo Motiva, José María Fernández,   
dio comienzo con el estreno de un himno 
dedicado a la asociación, interpretado por 
nuestro buen amigo y colaborador, Pedro 
María Rivera, al que acompañó Charo 
Lachica, miembro de la Asociciación, 
quien también estrenó un himno-canción 
para el Proyecto Rural “Campo Motiva”.
Con unos minutos de ilusión a cargo del 
Mago Valerio y con el canto por todos 
los asistentes del Himno de la Alegría, 
finalizó el evento dando paso a un picoteo 

y encuentro entre los asistentes a tan 
entreñable evento.

Mundo Motiva
Mundo Motiva es una asociación fundada 
por un grupo de personas que comparten 
una ambición común: contribuir a la co y 
nuestro recononsecución de un mundo 
más ético y una sociedad más positiva. 
La asociación carece de ánimo de lucro y no 
está vinculada con ninguna organización 
política ni religiosa. Desde aquí, vaya 
nuestra enhorabuena y reconocimiento a 
todos.

Ilia Topuria ya tiene su mural en San Sebastián de los Reyes
Ilia Topuria, que se proclamó el pasado 
17 de febrero campeón mundial de artes 
marciales mixtas del Ultimate Fighting 
Championship (UFC) ya dispone de 
una pintura mural con su rostro en San 
Sebastián de los Reyes.
El artista local David Barrera, que ya ha 
realizado creaciones urbanas de similar 
naturaleza en otros emplazamientos de la 
ciudad, como el dedicado a Kobe Bryant 
en el polideportivo municipal Dehesa 
Boyal, ha inmortalizado ahora Ilia Topuria. 

Barrera solicitó permiso al Ayuntamiento 
para la realización de esta obra que ahora 
luce en las inmediaciones del campo de 
futbol municipal Matapiñonera. 

Javier Mora, 
Concejal de Deportes
“Se trata de facilitar la creatividad y de 
rendir un merecido homenaje a nuestros 
deportistas, que tantas satisfacciones nos 
ofrecen y cuyo sacrificio hay que valorar”, 

afirma el concejal de Deportes, Javier 
Mora. Por su parte, David Barrera, explica 
que “para mí lo fundamental es que esta 
obra le llegue a Topuria y que sepa que le 
hemos dedicado este trabajo. Con que él 
se sienta orgulloso ya es suficiente para 
mí”. Para su realización se han empleado 
150 botes de pintura, costeados por 
el propio autor. Habrá que contarselo 
al bueno de Topuria para ver si tiene a 
bien recibir al autor del mural que ya ha 
demostrado suficientemente su valía.

Lucía Fernández y su Equipo de Gobierno ambicionan un modelo de ciudad, fruto de un amplio proceso participativo



8 Marzo 2024       www.labrujuladelnorte.com         VALDEOLMOS-ALALPARDO

  

  

     
   Brujuleando

8 DE MARZO: TALLER 
"MUJER Y CIENCIA"

El 8 de marzo se conmemora 
el Día Internacional de la Mujer 
en la mayoría de los países. 
El 8 de marzo (declarado 
oficialmente por la ONU en 
1975) se reivindica a todas las 
mujeres y la igualdad completa 
de derechos. En la actualidad, 
se organizan marchas y 
manifestaciones en todo el 
mundo para denunciar que 
todavía queda mucho camino 
por recorrer hasta alcanzar esta 
deseada igualdad real entre 
hombres y mujeres. El TALLER 
MUJER Y CIENCIA se celebrará 
el Viernes 8 de marzo a las 18:00 
horas en la Sala Al-Artis, Taller 
Con -ciencia de mujer (heroínas 
en la ciencia), y será gratuito.

Jornada de puertas abiertas en la 
CASA DE NIÑOS DE ALALPARDO y VALDEOLMOS

La Casa de Niños de Valdeolmos 
y Alalpardo van a desarrollar una 
Jornada de puertas abiertas el 
próximo  6 y 19 de marzo.

Podrás conocer los Centros educativos 
públicos para niños y niñas de primer 
ciclo de Educación Infantil (0-3 años) 
gestionado por el Ayuntamiento de 

Valdeolmos-Alalpardo. Las Casas de Niños 
de Valdeolmos y Alalpardo son unas 
escuelas pequeñas, de ambiente familiar, 
donde respetan la personalidad de cada 
niño y atienden a las preocupaciones 
educativas de cada familia, cuidando 
los espacios y seleccionando 
cuidadosamente la idoneidad de los 
materiales didácticos, cuyo objetivo, entre 
otros, es crear un ambiente de respeto y 
confianza mediante charlas, debates, 
talleres, asesoramiento y encuentros 
individuales,  además de contribuir a 
su desarrollo integral, respetando las 
diferencias individuales y su momento 
evolutivo, a través de metodologías 
alternativas como Montessori o Pickler. 
Más información en  cnalalpardo@
hotmail.com o en los teléfonos 91 620 26 
16 / 660 65 77 72.

CALENDARIO FISCAL PARA EL AÑO 2024

El pasado viernes 16 de febrero, la 
Concejal de Digitalización y Medio 
Ambiente, Marta Rodríguez, se reunió en 
San Agustín de Guadalix con el Director 
General de Estrategia Digital, Ignacio 
Azorín González, el Director General de
 Reequilibrio Territorial de la Comunidad 
de Madrid, Javier Carazo Gil y la Concejal 
de Fresno del Torote, Ana Arranz. La 
reunión estaba enfocada para abordar 
soluciones sobre la digitalización. 
En plena era digital, las tecnologías 

digitales y la automatización se están 
convirtiendo en algo fundamental tanto 
para el día a día de las personas como de 
las empresas, siendo muchas las ventajas 
que se obtienen e indispensable para 
cualquier empresa si quiere sobrevivir en 
un mercado cada vez más competitivo y 
que ofrecen gran variedad tecnológica.
Los municipios que en la actualidad 
tienen menos de 20.00 habitantes tratan 
de abordar soluciones respecto a la 
digitalización. 

Importante reunión sobre la digitalización
Acudió la concejal de Digitalización y Medio Ambiente, Marta Rodríguez

Podrás conocer los centros el 6 de marzo en Valdeolmos y el 19 en Alalpardo

La Casa de Niños de Alalpardo y Valdeolmos son escuelas pequeñas de ambiente familiar
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Unos carnavales con gran 
participación, gran variedad de 
disfraces, mucha asistencia de 
público y, sobre todo, ganas de 
pasarlo bien.

Pues, como siempre, el pasado día 
10 de febrero, no fallaron los vecinos 
de Valdeolmos y Alalpardo, pues fue 

muchísimo público el que asistió a la Casa 
de Cultura de Alalpardo y en el Edificio 
Administrativo de Valdeolmos para ver 
las divertidas actuaciones de Carnaval. Y 
disfrutaron de lo lindo, a juzgar por las risas 
y carcajadas cada vez que salía un grupo 
al escenario disfrazados y representando 
su número. Hubo muchos y variados 
disfraces en el carnaval y participantes de 

todas las edades con muchas ganas de 
pasarlo bien y divertirse.  En Alalpardo, 
los premios fueron en metálico para 
el primero, segundo y tercero de cada 
categoría y, aproximadamente a las 14 
horas, quien quiso se pudo alimentar con 
unas buenas sardinas y una pancetada, a 
tan solo dos euros el montado, además 
de disfrutar de una tarde con música 

en el porche de la Casa de Cultura. En 
Valdeolmos, el concurso de comparsas de 
carnavales estuvo amenizado por el grupo 
Burbuja y además del premio en metálico 
para el primer puesto de cada categoría, se 
le entregaron unas chuches. Tenemos que 
felicitar desde aquí a todos los ganadores 
de cada categoría, a los participantes y, 
cómo no, a la organización del evento.

Gran participación en los Carnavales de Alalpardo y Valdeolmos 

El sábado 3 de febrero, la Hermandad 
de Santa Águeda de Alalpardo sacó en 
procesión a la virgen por las calles del 
municipio. Se celebró una misa, procesión, 
comida y baile en la Casa de la Cultura. Por 

supuesto no faltaron las famosas rosquillas 
de Santa Águeda. como es tradición, cada 
5 de febrero se celebra Santa Águeda, la 
virgen y mártir que fue torturada en el 
siglo III. Cerca de 60 hermanas forman 
actualmente la Hermandad de Santa 
Águeda en Alalpardo, que lo celebran 
con gran entusiasmo. Santa Águeda es 
la protectora de las mujeres de cáncer 
de mama. En su tortura le cortaron los 
pechos y los lleva en una bandeja. Por esa 
razón es la patrona del Cáncer de mama. 
Águeda significa ‘buena’ ‘virtuosa’.

GRAN CELEBRACIÓN DE SANTA ÁGUEDA
Dos grandes conciertos de Jazz se 
pudieron escuchar en el municipio. En 
la sala Al-Artis de Alalpardo, el pasado 
16 de febrero, Tango Jazz Trío, con 
Federico Lechner al piano; Horacio 
fumero al contrabajo; Andrés Litwin con 
la batería y a la salamantina cantante y 
compositora, Sheila Blanco y, el 23 de 
febrero en el teatro-estudio Sara Baras 
de Valdeolmos, Sonidos Jazz del Este y 
del Oeste con Chiaki Mawatari Quartet, 
con Chiaki Mawatari a la tuba, serpentón 
y voz; Pablo Gutierrez al órgano y piano; 

Loque López con el contrabajo y Daniel 
García con la batería. Y ambos por tan 
solo 6 euros cada actuación. En los dos 
conciertos de jazz celebrados hubo un 
aforo completo.

4ª MUESTRA INTERNACIONAL DE JAZZ

Hubo premios en metálico para los ganadores de cada categoría y sardinas y pancetada

“Flor de Greguerías” en el Teatro Casa de Cultura de Alalpardo

El Viernes 15 de marzo a las 18 h en el 
Teatro Casa de la Cultura de Alalpardo, 
por solo 5 €, podrás disfrutar de "Flor de 
Greguerías", un espectáculo basado en 
textos de Ramón Gómez de la SernaHabrá 
un total de 120 butacas y las entradas 
ya están a la venta desde el viernes 1 de 
marzo en el bar de la Casa de la Cultura. La 

greguerías son composiciones breves en 
prosa, normalmente una frase, en las que 
el autor hace comentarios ingeniosos y 
humorísticos sobre asuntos muy dispares 
de la vida. Una ingeniosa puesta en escena 
para hacer ver al público que  la jirafa es 
un caballo al que le ha crecido el cuello 
por curiosidad o que un libro es un pájaro 

con mil alas para volar. Un espectáculo 
para contar que los globos vuelan porque 
están llenos de hipo, los niños se extraen 
las ideas de la nariz, las gallinas picotean 
el suelo como si extrajeran las estrellas 
que cayeron del cielo o que las gaviotas 
nacieron de los pañuelos que dicen adiós 
en los puertos.

Celebrados en la Casa de Cultura de Alalpardo y en el Edificio Administrativo de Valdeolmos

Espectáculo basado en textos de Ramón Gómez de la Serna
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Gran participación en los Carnavales de Alalpardo y Valdeolmos 

“Flor de Greguerías” en el Teatro Casa de Cultura de Alalpardo

Celebrados en la Casa de Cultura de Alalpardo y en el Edificio Administrativo de Valdeolmos

Espectáculo basado en textos de Ramón Gómez de la Serna
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      B A R A JA S

El proyecto contempla un nuevo 
parque de más de 3.400 m2 en el 
lugar actualmente conocido como ‘el 
barrizal’. Este espacio está llamado a 
convertirse en el epicentro del barrio 
del Aeropuerto y funcionará como 
pulmón verde y lugar de referencia y 
estancia. En el centro del parque se 
establecerá un elemento representativo 
a modo de hito, una fuente de agua 
que aportará confort en los meses más 
calurosos y reducirá el llamado efecto 
isla de calor. A partir de este elemento, se 
generarán concéntricamente distintos 
espacios hacia el este y el oeste del 
parque y un camino con un ancho de 
cuatro metros rodeado de bandas de 
vegetación arbustiva y cubierto con 
pérgolas ajardinadas. Será promovido 
y gestionado por EMVS Madrid, en el 
distrito de Barajas.

El CDM Barajas acoge sesiones 
de autoprotección para mujeres 
organizadas por el Área Delegada de 
Deporte del Ayuntamiento de Madrid, 
en colaboración con la Federación 
Madrileña de Lucha, que desarrolla por 
séptimo año consecutivo el programa 

de Autoprotección para mujeres durante 
la temporada deportiva 2023-2024 a 
través de sesiones de clases abiertas los 
sábados de 10 h a 12 h. A través de estos 
cursos podrás adquirir los conocimientos 
básicos sobre medidas de protección, 
habilidades técnicas y destrezas 

de defensa personal para resolver 
situaciones de agresiones reales. Se trata 
de una actividad que está dirigida a niñas 
y mujeres a partir de 12 años. El Centro 
Deportivo Municipal Barajas está en la Av. 
de Logroño número 70 de la Alalmeda de 
Osuna y el teléfono es el 913 290 602.

     COMUNIDAD

El concejal Juan Peña, ha visitado las 
pistas del Centro Deportivo Municipal 
Barajas tras las obras de ampliación 
ejecutadas por la junta municipal por 
valor de 373.000 euros. Según Peña, los 
equipamientos deportivos municipales 
del distrito “forma parte de la estrategia 
para incentivar el deporte base en los 
barrios porque está demostrado que la 

calidad de vida mejora con la práctica 
deportiva”. Se han construido y equipado 
dos canchas de baloncesto, una nueva 
pista polideportiva de fútbol sala y 
balonmano y una zona de calistenia. 
También se ha urbanizado una nueva 
red de caminos adoquinados, instalado 
iluminación de eficiencia energética y 
emplazado una fuente de agua potable.

Finalizadas las obras de ampliación del CDM 
Barajas con una inversión de 373.000 euros

Con dos canchas de baloncesto, una pista de fútbol sala y balonmano y zona de Calistenia

El Consejo de Gobierno de la Comunidad 
de Madrid ha aprobado una inversión 
de 1,7 millones de euros en ayudas 
a municipios para la organización o 
participación en actividades deportivas 
infantiles, un 11,7% más que en anterior 
convocatoria. El objetivo es la promoción 
y difusión del deporte desde temprana 
edad, teniendo en cuenta su importancia 
dentro de la educación integral para una 
correcta formación. El presupuesto ha 
aumentado en 250.000 euros respecto 
a la temporada pasada debido a que la 
referencia para la ayuda se centra en el 
número de deportistas inscritos.

UN 11,7% MÁS 
PARA AYUDAS A 

MUNICIPIOS PARA 
DEPORTE INFANTIL

135.000 personas empleadas en el último año

La Comunidad de Madrid es la región 
donde más ha crecido el empleo en 
términos absolutos en el último año 
con 135.186 personas, lo que supone un 
aumento de +3,9%, más de un punto por 
encima del dato de España (+2,7%). Con 
estas cifras, se han creado uno de cada 
cuatro nuevos puestos de trabajo a nivel 
nacional, dejando el número de afiliados 
en 3.643.918, el segundo mejor registro 
de toda la serie histórica. Las estadísticas 
publicadas por el Gobierno central y 
referidas a febrero  en la Comunidad 

de Madrid reflejan a su vez que la caída 
del paro ha sido de -7.993 (-2,5%) con 
respecto al año pasado, situando el 
número de desempleados en 305.976 
ciudadanos, el número más bajo para 
este mes desde 2008. 
Por su parte, el paro ha bajado en ambos 
sexos y en parámetros similares: mujeres 
(-2,5%) y hombres (-2,6%). También se 
produce una reducción en todos los 
sectores: servicios (-2,5%), construcción 
(-2,7%), industria (-6,2%) y agricultura 
(-8%).

El SUMMA 112 atendió una llamada cada 26 
segundos y movilizó recursos sanitarios cada 56

El Servicio de Urgencia Médica de la 
Comunidad de Madrid (SUMMA 112) 
atendió el año pasado 1.204.256 llamadas 
a través de su Centro Coordinador, lo 
que supone una media de 3.299 al día y 
una cada 26 segundos, según su Balance 
de Actividad 2023, que también refleja 
que, en total sus profesionales asistieron 

a más de 580.000 personas. Para 
ello, se activaron un total de 559.829 
recursos móviles (1.534 al día, uno 
cada 56 segundos), como ambulancias 
de soporte vital avanzado y básico, 
Vehículos de Intervención Rápida, 
helicópteros sanitarios o Unidades de 
Atención Domiciliaria.

Atendió el año pasado 1.204.256 llamadas a través de su Centro Coordinador

El Centro Deportivo Municipal Barajas acoge 
sesiones abiertas de autoprotección para mujeres

La Comunidad de Madrid, donde más crece el empleo en España, un aumento de +3,9%

Con una inversión de 1,7 
millones de euros 

APROBADO EL 
PROYECTO DE 

URBANIZACIÓN 
DEL BARRIO DEL 

AEROPUERTO
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Hortaleza celebrará las Fiestas de la 
Primavera 2024 del 30 de mayo al 9 de 
junio, “lo que supone su ampliación en una 
jornada más para ofrecer una programación 
más completa, inclusiva y diversa”, ha 
explicado el concejal de Hortaleza, David 
Pérez. “Permitirá incluir más actividades 
deportivas, infantiles y para adultos con 
un enfoque especial en la inclusión y la 
diversión familiar”, ha subrayado Pérez. 

Las Fiestas de la Primavera serán del 
30 de mayo al 9 de junio

El concejal de Fuencarral-El Pardo, José 
Antonio Martínez Páramo, ha entregado 
los diplomas a los disfraces más divertidos 
y carnavalescos de las personas con 
discapacidad que han participado en el 
desfile y baile de carnaval, organizado 
por el Club Páramo, dentro de Ocio Activo 
Sábado Tarde, uno de los cinco apartados 
del programa impulsado por la junta 
municipal del distrito, Ocio Activo del 
Colectivo de Personas con Diversidad 
Funcional y Respiro Familiar. En el desfile 
y el baile han participado cerca de 80 
personas con sus familiares y cuidadores.

ENTREGA DE DIPLOMAS
DEL CARNAVAL                                                                

PARA PERSONAS CON 
DISCAPACIDAD

Antonio Martínez Páramo inaugura SONÁNGELES
El concejal de Fuencarral-El Pardo, José 
Antonio Martínez Páramo, ha inaugurado  
el Ala SonÁngeles, un nuevo espacio 
en el Centro de Día Atenpace en el que 
los jóvenes con discapacidad múltiple 
severa seguirán recibiendo atención 
especializada una vez concluida su 
etapa escolar. El centro depende de la 
Asociación para la Ayuda a la Atención 

a las Personas con Parálisis Cerebral que 
mantiene una estrecha colaboración con 
el Ayuntamiento,  “Desde Fuencarral El 
Pardo celebramos que existan entidades 
con esta sensibilidad. Es una suerte que 
tengamos en el distrito estos espacios 
con tecnología tan avanzada y personal 
tan cualificado y humano”, ha subrayado 
el concejal.

Finalizadas las obras de ampliación del CDM 
Barajas con una inversión de 373.000 euros

      HORTALEZA

     FUENCARRAL-EL PARDO

El concejal de Fuencarral-El Pardo, José 
Antonio Martínez Páramo, acompañado 
por el artista Xu Hongfei, ha descubierto 
esta mañana la escultura El beso, donada 
por el escultor a la ciudad de Madrid 
coincidiendo con la programación del 
Año Nuevo chino. La obra, primera de un 
artista chino que se instala en la capital, 
se encuentra en el parque Norte Carmen 
Tagle de Fuencarral-El Pardo. Durante el 
acto, Martínez Páramo ha agradecido al 
maestro Xu Hongfei, que lleva más de tres 

décadas de profesión, su generosidad 
por “honrar a Madrid con su obra” 
después haber estado expuesta en más 
de 20 países. El concejal ha explicado que 
esta pieza de reconocimiento a la cultura 
china y que transmite “paz, amabilidad, 
alegría, empatía y mucho amor” se une a 
otros símbolos y elementos de homenaje 
existentes en el parque como su propia 
denominación o varias esculturas 
que recuerdan “a distintos personajes 
históricos de la cultura latina”.

El distrito de Fuencarral-El Pardo acoge “El Beso”
Se trata de la primera escultura de un artista chino en Madrid

- Del 2 al 19 de marzo 19:00 h:   EXPOSICIÓN: MIRADAS 
Y PROCESOS/ Presenta la obra de ocho artistas.
- 10 de marzo, 19 h: -20- BALLET FLAMENCO JOSE 
PORCEL/Entrada 15 euros/Todos los públicos/Duración: 
90 minutos.

- 17 de marzo, 12 h:  LA BELLA DURMIENTE, UN 
MUSICAL A RITMO DE SOUL/Entrada 10 euros, reducida 
8 euros/Todos los públicos/Duración: 90 minutos.
- 19 de marzo, 20 h:  CONCIERTO: MÚSICA 
SINFÓNICA VERSUS MÚSICA DE CINE/Todos los 

públicos/Duración: 60 minutos.
- 21 de marzo, 19 h:  CONFERENCIA: DESCUBRIMIENTOS 
Y COLONIZACIONES: LA EXPANSIÓN DE EUROPA/ 
JULIETA ARAUJO (UNIVERSIDAD DE LISBOA)/ JULIETA 
ARAUJO (UNIVERSIDAD DE LISBOA)/Entrada libre.

PROGRAMACIÓN CENTRO CULTURAL SANCHINARRO MARZO

La delegada de Obras y Equipamientos, 
Paloma García Romero, acompañada del 
concejal de Hortaleza, David Pérez, ha 
visitado el nuevo gimnasio en el Centro 
Deportivo Municipal Hortaleza. Con una 
inversión de 1,4 millones de euros, se 
ubica en lo que era una de las pistas de 
tenis del complejo; con una superficie de 
690 m2 y tres salas: una para musculación 
y dos de usos múltiples. 

Terminado el gimnasio del Centro 
Deportivo Municipal Hortaleza

El delegado de Urbanismo, Medio 
Ambiente y Movilidad, Borja Carabante, 
ha visitado esta una de las zonas donde 
ya se ha intervenido, ubicada en la calle 
de Alcorisa, en el distrito de Hortaleza. 
Carabante, acompañado del concejal 

delegado de Limpieza y Zonas Verdes, y 
el concejal presidente del distrito, David 
Pérez, ha comprobado el resultado 
de los trabajos de ajardinamiento y 
rehabilitación. En Hortaleza, el proyecto 
integral de ajardinamiento ha mejorado 

el aspecto visual de todo el entorno, 
con la plantación de 7 nuevos árboles 
(10 almendros, 4 pinos y 3 ejemplares 
de liquidámbar americano). La iniciativa 
promueve la sostenibilidad, la diversidad y 
el cuidado consciente del agua.

Trece zonas interbloques tendrán espacios rehabilitados

El Centro Deportivo Municipal Barajas acoge 
sesiones abiertas de autoprotección para mujeres
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                “Clásicos en zapatillas”   por     

Pablo Sarasate, 
virtuoso del violín
Rindo homenaje a este insigne navarro 
en el 180 aniversario de su nacimiento. 
Es referente mundial como intérprete. 
Asimismo es reconocido por las emociones 
que producen sus obras. 
Le invito a recordar la más famosa, su 
Aires gitanos -“Zigeunerweisen” en 
alemán, estrenada en Leipzig (1877); para 
mayor impacto recomiendo la versión 
del eslovaco Teo Gertler (cumple 16 años 
también en marzo). Con esta emotividad 
recordemos su Zapateado, incluido en 

sus Danzas españolas; entre ellas también 
brillan dos Habaneras, Jota Navarra y 
Malagueña. Podría decirse que fue más 
violinista que compositor aunque sus 
creaciones, unas setenta, son excelentes 
y generalmente de gran dificultad, pero 
se orientó más a la interpretación de 
famosas obras, dadas sus excepcionales 
condiciones personales y a la repercusión 
internacional que obtuvo en sus 
actuaciones. 
Todas sus composiciones son para violín y 
piano u orquesta, de elementos rítmicos, 
estilo romántico con sesgo del folclore 
español.

Su nombre, la familia, 
su evolución
 
Nació en Pamplona el 10/marzo/1844. 
Resulta curioso que en su partida de 
nacimiento su nombre figura como Martín 
Melitón de Sarasate y Navascués. Le 
agregaron Melitón, por el Santo del día. 
Además en el margen de su documento 
bautismal, con fecha 11/julio/1878, se 
añadió y antepuso el nombre de Pablo. 
Hasta entonces era conocido en Pamplona 
y muchas ciudades como Martín Sarasate; 
incluso así figura en el diploma Primer 
Premio de Violín del Conservatorio de 

París que obtuvo el 8/12/1857.
Su padre y su madre también navarros, de 
Pamplona y Orbaiceta, respectivamente 
detectaron al niño prodigio. El padre, 
músico militar director de la Banda del 
Regimiento de Aragón, dio la primera 
formación a su precoz hijo. 
Al ser trasladado a La Coruña facilitó que 
con siete años tomara lecciones de violín 
y después estudiara en el Conservatorio 
de Santiago de Compostela (1846/49); 
por otro traslado continuó estudios 
en Pontevedra. Y surgieron ayudas: la 
condesa de Espoz y Mina le otorgó una 
renta para estudiar en Madrid. 
Al despuntar, la reina Isabel II le 
concedió una beca para continuar 
en el Conservatorio de París. En este 
viaje, al pasar por Bayona, su madre y 
él enfermaron de cólera, falleciendo la 
madre y quedando huérfano con doce 
años. Fue una estrella internacional desde 
los 15 años -recorrió toda Europa, América 
del Norte y del Sur. No olvidemos sus jotas 
Navarra y Pamplona, su Fantasía Carmen, 
el Capricho Vasco.

Distinciones
Recibió múltiples galardones en España 
y en otros países, entre los que destacan: 
Caballero Orden de Carlos III (1861); 

Comendador y Caballero gran cruz Orden 
de Isabel la Católica (1880/1886); Placa 
Orden de Alfonso XII (1907); Caballero y 
Oficial de la Legión de Honor, República 
Francesa (1892/1902); Caballero Orden 
de Leopoldo, Bélgica (1895); Encomienda 
Orden Corona de Rumania (1902). 
Pamplona le nombró Hijo Predilecto 
(1902) dedicándole (1903) el Paseo de 
Pablo Sarasate; su ayuntamiento custodia 
el patrimonio legado por Sarasate en la 
Sala Museo que lleva su nombre. 
Es referencia mundial a la hora de 
profundizar en su figura: se pueden 
contemplar partituras, documentos, 
premios, dos de sus violines -Vuillaume 
y Gaud&Bernardel-, fotografías y otros 
objetos. En el ámbito violinístico, 
compositores de la talla de Dvorák, Saint-
Saëns, Lalo, Joachim, Bruch y otros, le 
brindaron importantes obras. Donó su 
violín Stradivarius y 25.000 francos al 
Conservatorio de Madrid para organizar 
un premio que llevara su nombre; se ha 
convertido en Premio Nacional de Violín.
El 20 /septiembre/1908 falleció en su 
residencia Villa Navarra de Biarritz, que 
usaba para descansar de sus continuos 
viajes. Está enterrado en el cementerio 
municipal San José, de Pamplona.

                                                                                                                                                                                                                                                                                                            

En esta edición, hemos escogido a 
uno de los más célebres novelistas 
españoles del siglo XX: Miguel 
Delibes, autor de obras tan 
relevantes -y llevadas a la gran 
pantalla- como Los santos inocentes 
o El camino. Delibes solía firmar sus 
novelas con las siguientes letras 
mayúsculas: MAX; detrás de ellas, 
se esconde una curiosa historia: son 
un homenaje a Ángeles de Castro, la 
mujer de su vida, con la que acabó 
teniendo siete hijos. 
Al parecer, las iniciales MAX se 
correspondían con el nombre de 
él (Miguel), con el de ella (Ángeles) 
y con el uso que se le da a la letra 
“x” en álgebra: la incógnita que 
hay que despejar en una ecuación 
matemática, que, en este caso, venía 
a ser la incógnita sobre el futuro que 

aguardaba a la pareja.
Hoy en día, esta incógnita está ya 
resuelta: siete hijos juntos y una 
excelente carrera literaria. Durante 
los años 40, cuando todavía eran 
novios, Delibes solía recorrerse 
nada menos que cien kilómetros en 
bicicleta -y por empinadas carreteras 
de montaña- solamente para ir a 
verla a ella a su casa. 
Lamentablemente, Ángeles falleció 
en 1974 -en su honor, nuestro autor 
escribió Señora roja sobre fondo gris-
; Delibes, por su parte, en 2010. Desde 
entonces, los herederos de la pareja 
celebran una carrera en bicicleta, 
bautizada significativamente como 
MAX, en la cual los participantes 
tienen que recorrer la misma ruta 
de cien kilómetros alpinos que 
el novelista llevaba a cabo en su 

juventud. Antes de empezar la 
carrera, por cierto, todos los ciclistas 
gritan «¡La X somos todos!», porque 
ellos, los descendientes de Miguel 
y Ángela, son aquel futuro incierto 
que representaba la incógnita.
Entre sus muchos méritos, cabe 
destacar que era miembro de la Real 
Academia Española: cuando empezó 
a formar parte de ella en 1975, su 
discurso de ingreso fue un alegato 
ecologista en contra del sistema. Tan 
comprometido estaba con el medio 
ambiente que, constantemente, 
proponía a sus compañeros de la 
RAE que se añadieran al diccionario 
largas listas de nombres de plantas 
y pájaros. Lo cierto es que nunca le 
hicieron mucho caso al respecto.
Además, estuvo a punto de recibir 
el Premio Nobel de Literatura; para 

su desgracia, 
se lo 
concedieron 
a su 
compatriota 
Camilo José 
Cela en 1989. 
Pero eso no 
fue lo que 
molestó a 
Delibes: le 
indignó que Correos le concediera 
a Cela, y no a él, la distinción de 
Cartero Mayor. Un galardón que 
puede parecer insignificante, pero 
que a nuestro autor le habría venido 
genial, porque le habrían salido 
gratis las innumerables cartas que 
enviaba todas las semanas.

  “Curiosidades de grandes escritores” 

Por Javier Adrada  de la Torre

MIGUEL DELIBES
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UN MODELO DE CIUDAD 
PENSADO PARA EVITAR 
DESPLAZAMIENTOS EN 

COCHE

MNN creará una red de transporte que 
integra Metro, Cercanías, autobuses 
urbanos e interurbanos y un pionero 
sistema de autobús de alta capacidad, 
que facilitará que quienes necesiten 
desplazarse a más distancia escojan 
estas opciones antes que el vehículo 
privado. 
Por eso, se ha diseñado un modelo de 
ciudad compacta y de usos mixtos, 
que permite vivir, trabajar y acceder 
a todos los servicios sin necesidad de 
desplazarse grandes distancias. Todo 
ello, en un entorno pensado para 
ahorrar millones de desplazamientos y 
reducir la huella de carbono. 
Con calles pensadas para ser 
caminadas, amplios espacios públicos 
y una completa red de carriles bici. 
Madrid Nuevo Norte agrupa todas las 
necesidades del día a día en un radio 
que se podrá recorrer en pocos minutos 
a pie o en bicicleta.

EL 80 % DE LOS  
DESPLAZAMIENTOS  

SE REALIZARÁN POR 
MEDIOS DE TRANSPORTE 

SOSTENIBLE

De hecho, en Madrid Nuevo Norte sólo 
se construirá un tercio de las plazas 
que la normativa permite. Es decir, 
el Ayuntamiento contempla que se 
pueden construir 1,5 plazas por cada 
100 metros cuadrados, pero aquí sólo 
habrá 0,5, estimándose que el 80% 
de los desplazamientos en Madrid 
Nuevo Norte se realizarán por medios 
de transporte sostenibles, y todas las 
necesidades diarias se encontrarán en 
un radio de menos de 15 minutos a pie 
o en bicicleta, para disfrutar de todas 
las oportunidades laborales, de cultura 
y de ocio que ofrece una gran ciudad 
como Madrid.

LA MOVILIDAD 
SOSTENIBLE ES LA BASE 

DEL DISEÑO URBANO DEL 
PROYECTO 

Además, la columna vertebral de 
Madrid Nuevo Norte está formada 
por una extensa red de transporte 
público que integra Metro, Cercanías, 
autobuses urbanos e interurbanos y 
sistema de autobús de alta capacidad. 
La aportación de esta red de transporte 
dará la opción más clara para que
los que tengan que viajar más

lejos puedan renunciar al vehículo 
privado, consiguiendo claramente 
menores índices de polución, mejor 
descarbonización de la ciudad y la 
creación de un  mejor ambiente.

EL MAYOR ESPACIO DE 
ACTIVIDAD ECONÓMICA 

DE LA CIUDAD

Madrid Nuevo Norte va a crear el mayor 
espacio de actividad económica de la 
ciudad, con cientos de miles de puestos 
de empleo. Por ello, el modelo de
ciudad de proximidad se complementa 

con la gran red de transporte público 
hiperconectada que parte, como centro 
neurálgico, de la estación de Chamartín, 
permitiendo u rápiso acceso a todos los 
ciudadanos.
De esta forma, se evoluciona de la 
“ciudad de los 15 minutos” hacia la 
“región de los 45 minutos”, para dar 
acceso a los mejores puestos de trabajo 
a todos los madrileños y permitiendo 
una conexión a escala global, gracias a 
los menos de 15 minutos a los que se 
encuentra el aeropuerto internacional 
de Madrid.
Por eso, además de facilitar su acceso 
a pie y en bicicleta, se podrá disfrutar 
de todas las oportunidades laborales, 
de cultura y de ocio que ofrece una 
gran ciudad como Madrid, a través de 
una gran red de transporte público. Por 
eso, se calcula que más de 5 millones 
de personas podrán llegar este centro 
de negocios de Madrid Nuevo Norte en 
unos 45 minutos.

IMPULSO DEL 
TRANSPORTE PÚBLICO

El impulso del transporte público, y 
abordar la movilidad desde una nueva 
perspectiva que prioriza su uso, lo 
convierte en el principal elemento 
estructurante en el diseño urbano, 
ubicando la mayor edificabilidad y 
mezcla de usos en el entorno de los 
nodos intermodales de transporte.

GRAN AVANCE EN LA 
DESCARBONIZACIÓN DE 

LA CIUDAD

Gracias a la apuesta por modos de 
transporte de gran capacidad como 
son Metro, Cercanías y el Bus Prioritario, 
así como a medidas disuasorias del 
transporte privado y a la creación de 
una amplia red ciclista para impulsar 
medios de transporte alternativo, 
se obtendrá un claro avance en la 
estrategia de descarbonización de la 
ciudad, gracias a cambiar el paradigma 
de la movilidad de la capital hacia un 
modelo más sostenible, impactando 
sobre el medioambiente.

    MOVILIDAD EN MNN: EL PRIMER DESARROLLO 
            URBANO QUE NO SE DISEÑA PARA EL COCHE

-   El diseño de MNN se hace en torno a una extensa red de transporte público, en un nuevo 
  modelo de ciudad sostenible e inclusivo.

-  Partiendo de la Estación de Chamartín-Clara Campoamor, Madrid Nuevo Norte articula 
  una potente e innovadora red de transporte público que tendrá la capacidad de modificar
  significativamente la forma en que se desplazarán los madrileños.
 

Una red de transportes que integra Metro, Cercanías, autobuses 
urbanos e interurbanos y un pionero sistema de autobús de alta capacidad

Calles pensadas para ser caminadas y una completa red de carriles bici 
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